



Communiqué de presse

Février 2026

Le 28 janvier, Alice et Jérôme Tourbier ont reçu les insignes de Chevaliers de la Légion d'honneur, au Palais de l'Elysée par le Président de la République.



Cette distinction vient saluer leur contribution exceptionnelle à la promotion du tourisme en France et à la valorisation des territoires économiques, sous l'égide du Ministère de l'Économie.

Rares sont les couples à être décorés simultanément et pour une même réussite. Cette reconnaissance commune incarne ce qu'Alice et Jérôme Tourbier ont bâti, main dans la main, depuis plus de vingt ans: un art de vivre qui conjugue bien-être, générosité, authenticité, exception et émotion. Pionniers de l'œnotourisme, l'hospitalité dans les plus belles régions viticoles, ils tracent depuis 2001 une voie singulière.

Leur aventure débute au cœur des vignes du Château Smith Haut Lafitte, avec l'ouverture des Sources de Caudalie. Ce qui était alors un pari audacieux – celui d'associer vin, bien-être et gastronomie dans un hôtel en pleine nature – devient rapidement un modèle. Décoration pensée dans les moindres détails, restaurant doublement étoilé, spa pionnier de



la vinothérapie... l'adresse impose son style : « l'art de vigne ». Raffiné, discret, attentif, enraciné dans son terroir et ouvert au monde. Distinguées en tant que Palace en 2016, Les Sources de Caudalie s'inscrivent pleinement dans l'environnement naturel qui les entoure. Préserver les paysages qui les ont inspirés, est un défi cher à Alice & Jérôme Tourbier. Ils conduisent l'hôtel à être le premier Palace éco-labellisé en 2023. Une certification attestant la mise en place d'actions concrètes grâce aux équipes sensibilisées et fédérées autour de ce projet : réduction des consommations énergétiques, gestion raisonnée de l'eau, approvisionnement local, lutte contre le gaspillage.

En 2020, ils poursuivent leur élan avec Les Sources de Cheverny, un domaine de 45 hectares, entre vignes, forêts et étangs. Ici encore, le parti pris est clair : magnifier l'essence d'un lieu, révéler sa beauté sans le trahir. Château, longères, restaurant étoilé, auberge gourmande, spa à la lisière de la forêt en sont les ingrédients phares. Le style est contemporain, les pierres racontent l'Histoire, la nature est omniprésente. Un subtil équilibre couronné de succès.

La Bourgogne, terre de grands crus, attire naturellement Alice et Jérôme Tourbier et Les Sources de Vougeot verront le jour en février 2026. Le Château de Gilly, ancienne résidence des abbés de Cîteaux, entre dans une nouvelle ère grâce à une importante rénovation pour faire renaître ce monument historique de la Côte de Nuits. Un lieu tout désigné pour prolonger leur engagement en faveur d'un œnotourisme authentique, dans les plus beaux terroirs de France et respectueux de la nature qui les façonne.

En 2027, l'Alsace fera également partie des régions viticoles chères par le couple, avec l'ouverture d'un quatrième hôtel, à quelques encablures de Colmar, où les vignes jouxteront les murs du domaine, lui-même surplombant la plaine d'Alsace jusqu'aux confins de la Forêt Noire.

Aujourd'hui, Les Sources incarnent une vision ambitieuse : faire naître une constellation d'hôtels d'exception, chacun ancré dans les plus grands vignobles. Pas de copier-coller : chaque lieu racontera une histoire unique, avec son architecture, ses vins, son atmosphère.

“Chaque Maison que nous ouvrons est une lettre d'amour à un terroir, à une émotion partagée.” Alice Tourbier.

“Nous avons à cœur de faire vivre un art de recevoir sincère, responsable et profondément humain.” Jérôme Tourbier.



La remise de la Légion d'honneur vient consacrer ce couple d'entrepreneurs de l'art de vivre, fidèles à leurs valeurs et engagés dans le rayonnement de leur pays ; la reconnaissance d'un parcours inspirant où une intuition audacieuse devient un modèle unanimement salué.